

Sebastián Piñera: El socialismo de Lagos comienza a sacarse la careta

■ No puedo entender que una persona quiera reconstruir la democracia para inmediatamente después volver a destruirla. Si el socialismo renovado de Lagos es reproducir el de Allende, no tiene nada de renovado. Tal vez comienza a sacarse la careta, dijo.

■ Otra candidatura podría unirse a la de Hernán Büchi

"A partir de ahora se inicia con toda su fuerza, compromiso, entusiasmo e imaginación la candidatura presidencial de Hernán Büchi" declaró esta mañana Sebastián Piñera, miembro del comité político de esa candidatura presidencial.

"Lo mejor de su candidatura está por delante —agregó—. El recorrerá todo el país, estará en la radio, en la televisión, en la prensa y mostrará al país cómo cada elector está a enfrentado a elegir entre dos proyectos de sociedad: uno que está funcionando con éxito en el mundo y que logra compatibilizar la libertad con la eficiencia, y otro que está fracasando en todas partes y que en aras de la igualdad sacrifica la libertad y la eficiencia".

"Creo que hemos llegado, como nunca antes lo ha hecho este país en su historia, a la posibilidad de vivir en democracia con progreso, porque tenemos una economía con capacidad real de superar el subdesarrollo", afirmó Piñera.

Anticipó también que "es posible que, a corto plazo, se una otra candidatura a la de Hernán Büchi".

Democracia con progreso

—¿Por qué puede lograr esa democracia con progreso Büchi, y no Aylwin?

—Por una razón muy simple: porque la experiencia del mundo nos muestra que los esquemas que inter-

preta Hernán Büchi son los que pueden tener éxito para todos, son los que han permitido que algunos países logren superar el subdesarrollo. Y las mismas experiencias muestran que los otros esquemas basados en la intervención, en el socialismo —marxista, renovado o comunitario, pero socialista al fin— son los que estancan a los países y les impiden aprovechar el enorme potencial creativo de las personas.

Los caminos de Lagos

La declaración que hizo Ricardo Lagos el sábado 19 de agosto, en Salamanca, demuestra lo anterior, según Sebastián Piñera. "Al declarar que la primera tarea de estos primeros años era consolidar el sistema democrático y que una vez consolidado «vamos a retomar el camino interrumpido y volveremos a caminar por donde nos enseñó a caminar Allende. A partir de ese momento flamearán nuestras banderas, héroes y símbolos y volveremos a reencontrarnos con nuestra historia», Lagos pareciera que no sólo cae en una contradicción vital, sino que se convierte en un caso de masoquismo. Porque no puedo entender que una persona quiera reconstruir la democracia para inmediatamente después volver a destruirla. Porque si somos justos con la historia y somos honestos con nuestra memoria, los chilenos sabemos que Allende lo que hizo finalmente, y no estoy juzgando

sus intenciones sino que sus hechos, fue destruir la democracia y destruir la economía".

Y Piñera agregó: "En consecuencia, creo que la declaración de Ricardo Lagos refleja o una amnesia respecto a la historia o un masoquismo, o nos está diciendo finalmente que el socialismo renovado, del cual ha venido hablando todo estos últimos tiempos, no es otra cosa que reproducir el socialismo de Allende. Y el socialismo de Allende, de acuerdo a los cánones internacionales no tiene nada de renovado. Fue el socialismo más ortodoxo, más dogmático y más destructivo que pudo haber tenido el país. Tanto es así que en tres años prácticamente pulverizó los pilares de nuestra institucionalidad".

Socialismo renovado comienza a sacarse la careta

Según el futuro candidato a senador por Santiago, "tal vez estamos empezando a ver que el socialismo renovado comienza a sacarse la careta y revalidar lo que siempre ha sido sus banderas, sus héroes, sus símbolos que son los mismos del año '70". Pienso, entonces, que la Concertación, incluye en su interior 17 partidos con objetivos muy distintos. Y que el país va a darse cuenta que no hay ninguna coherencia al interior de esa Concertación para gobernar el país".

Contendores

Sebastián Piñera reconoció que es posible que Lagos sea su contendor por una de las senaturías de la Región Metropolitana. "Lo atractivo de que él fuera mi contendor —declaró— es



que tendríamos en forma muy clara dos proyectos de sociedad interpretados por el planteamiento de Ricardo Lagos y por el mío, tan distintos que sería interesante que el país los conociera y pudiera juzgar".

—¿Cuándo se va a saber si efectivamente van a ser contendores?

—Lo más probable es que nos enfrentemos en la misma circunscripción de la Región Metropolitana. La decisión de parte de la Concertación debiera tomarse muy pronto. En el caso nuestro tendremos claridad en el transcurso de la próxima semana.

—¿Cuál será su circunscripción senatorial?

—Probablemente será la zona oriente, la zona B de la Región Metropolitana.

Vargas Llosa

Lo que nos dijo Vargas Llosa es ilustrativo, añade Piñera. El dijo que en su país tenían libertad política pero no tenían libertad económica. Y que el objetivo de ellos es restablecer la libertad económica sin sacrificar la libertad política.

Nosotros tenemos libertad económica y no tenemos libertad política. Lo que queremos es restablecer la libertad política, que significa democracia, pero sin sacrificar la libertad económica que significa progreso. Desde ese punto de vista, nuestra meta no es solamente restablecer la democracia, es mucho más ambiciosa: es la democracia con progreso.